



Para hacer frente a la escalada, en el Congreso se discute la expansión del subsidio eléctrico.

TRAS INFORME DE LA CNE:

Confirman alzas en costo de la electricidad de hasta 26% en octubre

Los principales incrementos se verán en Copiapó, La Serena y Santiago. Un cuarto aumento se espera para enero de 2025.

T. VERGARA

La Comisión Nacional de Energía (CNE) publicó los informes definitivos respecto al cálculo de las tarifas para los clientes regulados de la electricidad, donde se definen los costos que serán traspasados a partir de octubre.

De acuerdo con los cálculos del académico de la Universidad de Santiago Humberto Verdejo, las alzas se mantienen en las magnitudes conocidas en el informe preliminar de agosto.

Así las cosas, los principales incrementos entre las capitales regionales del país son Copiapó, La Serena y Santiago, donde los clientes que consumen menos de 350 kWh —la mayor parte del sector residencial— registrarán alzas de 26%, 23% y 23%, respectivamente.

Más atrás aparecen Antofagasta e Iquique, con 19%; Arica, con 17%, y Concepción, Rancagua y Talca, con 14%.

Este es el tercer aumento que se ve este año y se espera otro en enero de 2025, con el objetivo de saldar la deuda de más de US\$ 6 mil millones que se arrastra con las empresas de generación.

Ante la necesidad de contar con el proyecto de subsidios, Verdejo plantea que “el número de postulantes al primer semestre hace necesario repensar la cantidad de personas a beneficiar. Efectivamente, se proyecta otra alza importante para enero del 2025; sin embargo, la cantidad de postulantes al proceso que se inicia en octubre determinará realmente la cifra de familias a proteger”, y agrega que los recursos ya comprometidos, más el IVA adicional, podrían triplicar la cobertura del subsidio del agua potable.